

Reficar

Caso Reficar: constructora de la refinería pide a Ecopetrol sentarse a negociar

Diversas acciones jurídicas recientes habrían dejado sin efecto el pago a favor de la petrolera estatal.

Redacción Semana
8 de septiembre de 2023



Diversas acciones jurídicas recientes habrían dejado sin efecto el pago a favor de la petrolera estatal.

En Colombia, el caso Reficar ha sido uno de los escándalos de corrupción más sonados en la historia reciente del país y el más reciente capítulo de esta historia se vivió el pasado 8 de junio, cuando se produjo un avance significativo en este caso, luego de que Ecopetrol anunciara que la Cámara de Comercio Internacional falló a favor de Refinería de Cartagena (Reficar) en un proceso arbitral en contra de Chicago Bridge & Iron Company (CB&I), la empresa constructora de la refinería.



Contexto: "En agosto apareció un pequeño traspies que no dejó bajar tanto la inflación", el cierto desazón del ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla

El conflicto en cuestión se originó en el marco de un contrato de ingeniería, procura y construcción (Engineering, Procurement, and Construction Contract o Contrato EPC) suscrito entre Reficar, una filial de Ecopetrol, y CB&I para la expansión y modernización de la refinería ubicada en la ciudad de Cartagena.

Encuentra aquí lo último en Semana

El exviceministro de Defensa del Gobierno Petro, Ricardo Díaz, salpica a Verónica Alcocer, al ministro Iván Velásquez, a Juan Fernández, al expresidente Santos, a Ángela y Camilo Benedetti, y a los generales Mario Montoya y Javier Rey

Redacción Semana

En vivo | Terremoto en Marruecos: los residentes ya cavan tumbas para despedir a sus familiares; el sismo mató a 1.037 personas

Redacción Semana

Urgente | Momentos de terror se vivieron en debate de candidatos a la Alcaldía de Cali: armas, golpes y gritos se apoderaron del recinto

Redacción El País



🔗 Prográmese: estos son los horarios para transitar por la vía Bogotá-Villavicencio

| Redacción Semana

🔗 La historia de la colombiana ladrona de joyas en Europa, con circular roja de Interpol. Estuvo prófuga por 10 años y cayó por un video de su hija influencer

| Redacción Semana

En Colombia, el caso Reficar ha sido uno de los escándalos de corrupción más sonados en la historia reciente del país y el más reciente capítulo de esta historia se vivió el pasado 8 de junio. | Foto: [Ecopetrol](#)

Este contrato, que [en su momento representó un proyecto de más de 1.400 millones de dólares](#), buscaba ampliar la capacidad de procesamiento de combustibles de Reficar de 80,000 a 165,000 barriles diarios.

El proceso arbitral se inició en marzo de 2016, cuando Reficar presentó una solicitud de arbitraje alegando que CB&I había incumplido sus obligaciones en la planeación y ejecución del contrato y luego de varias jornadas, el Tribunal Arbitral, en una decisión unánime, confirmó la responsabilidad de CB&I en este incumplimiento y **ordenó que la empresa constructora pagara más de mil millones de dólares a favor de Reficar, además de los intereses acumulados desde el 31 de diciembre de 2015.**



El proceso arbitral se inició en marzo de 2016, cuando Reficar presentó una solicitud de arbitraje alegando que CB&I había incumplido sus obligaciones. | Foto: [Ecopetrol](#)

La constructora de Reficar se pronunció

En un reciente pronunciamiento, CB&I mostró una respuesta a esta decisión, la cual ha sido de objeción y desafío. La empresa expresó sus objeciones y desafíos al Laudo Arbitral, alegando que este requeriría que CB&I pague más de sus ingresos totales en virtud del contrato y más de lo que el proceso administrativo interno de Colombia, llevado a cabo por la Contraloría, determinó que debían más de 20 partes relacionadas, incluyendo a CB&I, así como a individuos asociados con Reficar, [Ecopetrol](#) y otras terceras partes.



Contexto: ¿Cómo le va a las empresas en Colombia con las políticas de inclusión, diversidad y género?

"A pesar de los procesos legales y de reestructuración en curso que cancelaron ciertas

reclamaciones relacionadas con el arbitraje y la Contraloría, McDermott espera continuar trabajando con Reficar y sus asesores para responder preguntas y proporcionar información financiera en busca de una solución entre las partes”, indicó esta firma por medio de un comunicado.



En un reciente pronunciamiento CB&I mostró una respuesta esta decisión, la cual ha sido de objeción y desafío. | Foto: Getty Images

Es relevante señalar que CB&I fue adquirida por McDermott en 2018, una vez finalizada la obra de modernización de Reficar y durante el proceso de arbitraje en curso contra CB&I. [McDermott, a raíz de las acciones legales y de reestructuración en curso, busca continuar colaborando con Reficar y sus asesores para buscar una solución mutuamente beneficiosa.](#)

“CB&I UK Limited, McDermott International Holdings B.V. y Lealand Finance Company B.V. anunciaron la adopción de planes de reestructuración judicial en los Países Bajos y el Reino Unido, con la intención adicional de presentar una solicitud voluntaria posterior en los Estados Unidos para asegurar el reconocimiento legal de las decisiones de tribunales internacionales”, agregó en su pronunciamiento.



Es relevante señalar que CB&I fue adquirida por McDermott en 2018, una vez finalizada la obra de modernización de Reficar y durante el proceso de arbitraje en curso contra CB&I. | Foto: Foto: Cortesía [Ecopetro](#)

De acuerdo con lo manifestado por la organización, “estas acciones específicas son necesarias para proteger la continuidad de las operaciones de McDermott a nivel mundial, así como para modificar y extender las líneas de crédito a plazo y cartas de crédito con el fin de garantizar la estabilidad financiera a largo plazo y cumplir con otros compromisos”.



Contexto: Pésimas noticias: primero fue el pan y ahora es el arroz. Su precio está por las nubes en el mundo entero

¿Se embolató la plata?

El caso Reficar presenta una compleja maraña de eventos que han llevado a un aparente elusivo de responsabilidad por parte de las empresas involucradas y en medio de todo esto, hace unas semanas el medio Primera Página advirtió que la empresa constructora de la refinería, se fusionó con McDermott International en 2018, poco después de que Colombia presentara una demanda contra CB&I.



Esta fusión de CB&I con McDermott International, que supuestamente involucró un intercambio de acciones, plantea interrogantes sobre la capacidad de Reficar y otras partes perjudicadas para hacer cumplir la decisión del tribunal arbitral.

McDermott International, por su parte, enfrentó problemas financieros posteriores a la fusión y se declaró en bancarrota en enero de 2020, citando litigios relacionados con asbesto como una de las razones detrás de esta medida. [Esta declaración de bancarrota ha creado un fondo fiduciario para gestionar reclamaciones, pero las preguntas persisten sobre si estos recursos serán suficientes para abordar las demandas relacionadas con Reficar.](#)



McDermott International, por su parte, enfrentó problemas financieros posteriores a la fusión y se declaró en bancarrota en enero de 2020, citando litigios relacionados con asbesto como una de las razones detrás de esta medida. | Foto: NICOLAS LINARES

Además, CB&I enfrentó acusaciones de fraude bursátil por parte de un grupo de

inversores, incluyendo poderosos fondos de empleados estadounidenses, y estas acusaciones añaden otro nivel de complejidad legal a este caso y plantean preocupaciones adicionales sobre la responsabilidad de la empresa en relación con Reficar.

[Reficar](#) [Ecopetrol](#) [Refinería de Cartagena](#) [multa](#) [Sanción](#)

 [Unirme al canal de WhatsApp.com de Semana Noticias](#)

 Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí

 Descarga la app de Semana noticias disponible en: [Google play](#) [Apple store](#)

Noticias Destacadas

[Empresas](#) [Vida Moderna](#) [Nación](#) [Gente](#) [Tecnología](#) [Política](#)



Estos son los operadores móviles con los planes para celulares más baratos

| Redacción Semana



¿Cómo le va a las empresas en Colombia con las políticas de inclusión, diversidad y género?

| Redacción Semana



Ojo, solo el 59,6% de empresarios considera que la situación actual de su compañía es buena

| Redacción Semana



¿Nacen nuevas empresas en el país? El mercado de oficinas jalona el crecimiento económico

| Redacción Semana



Caso Reficar: constructora de la refinería pide a [Ecopetrol](#) sentarse a negociar

| Redacción Semana



Avianca aumenta sus vuelos en la ruta Bogotá-Villavicencio como alternativa frente a la crisis de la vía al Llano

| Redacción Semana

Semana

Copyright © 2023
Publicaciones Semana S.A
NIT 860.509.265 -1
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes    

Últimas noticias:

[Semana TV](#)
[Estados Unidos](#)
[Impresa](#)
[Nación](#)
[Opinión](#)
[Vida Moderna](#)
[Gente](#)
[Pódcast](#)
[Especiales](#)
[Galerías](#)
[Cocina](#)

Nuestras marcas:

[Semana Play](#)
[Economía](#)
[Arcadia](#)
[Jet Set](#)
[Soho](#)
[Fucsia](#)
[El País](#)
[4 Patas](#)
[Sostenible](#)
[Finanzas Personales](#)
[Foros Semana](#)
[Semana Rural](#)

Acerca de nosotros:

[Términos de uso](#)
[Política de Tratamiento de Datos](#)
[Términos suscripciones](#)
[Pautas con nosotros](#)
[Aviso de privacidad](#)
[Política de Riesgos C/ST](#)
[Política SAGRILAFT](#)
[Certificación ISSN](#)
[TyC Plan de Gobierno](#)

Contáctenos:

[Canales de servicio al cliente](#)
[Horarios de atención](#)
Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.
Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.
[Trabaje con nosotros](#)
[Historias solidarias](#)

Nuestra App:

 [Apple Store](#)
 [Google Play](#)
Para notificaciones judiciales
e-mail: juridica@semana.com

Protección del Consumidor

 [Industria y Comercio SUPERINTENDENCIA](#)

Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.